

Tours

## Indre-et-Loire : l'association de services et soins à domicile Humensia continue de grandir

ABONNÉS Cet article est réservé aux abonnés numériques.



Le président Pascal Ménage, accompagné de deux vice-présidents, détaille le bilan de l'association de services et soins à domicile.

© Photo NR

Par **Nadine LEGAVRE**  
Publié le **16/07/2025 à 20:06**  
mis à jour le **16/07/2025 à 20:06**

Humensia a fait son assemblée générale en deux parties, le 18 juin puis le 9 juillet 2025. « Dans un souci de transparence, l'association a souhaité présenter des comptes détaillés par activités et dédier une assemblée générale spécifique à la présentation des comptes », prévient-elle d'emblée. Un bilan certifié, avec des activités sanitaires en bonne santé financière qui permettent de compenser les activités sociales déficitaires.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2024, Humensia est le nom commercial de l'Association de services et soins à domicile - Hospitalisation à domicile (Assad-Had). Créée au début des années 1950, Humensia dispose aujourd'hui d'une offre complète pour un maintien à domicile coordonné. « Avec le guichet unique qui offre tous les services à domicile, les personnes n'ont pas à courir », rappelle son président, Pascal Ménage.

> **À LIRE AUSSI.** Indre-et-Loire : Une nouvelle identité pour les services et soins à domicile

À noter également que l'association répond aux demandes sanitaires et médico-sociales avec les services de l'hospitalisation à domicile, les Services de soins infirmiers à domicile (Ssiad), un établissement d'accueil pour personnes âgées ou encore des services avec le portage de repas ou la téléassistance...

Par ailleurs, l'Assad-Had a finalisé, en 2024, la fusion par absorption de l'association Service famille, la reprise de la société Elo Domicile et de l'association Facilavie. La fusion avec les Assad de Bourgueil et de Chinon a également abouti, le 1<sup>er</sup> janvier dernier, et l'étude d'un rapprochement avec l'Abrapa (association d'aide et de service à la personne) se poursuit.

### Augmentation du nombre d'hospitalisation à domicile

Toujours lors de l'assemblée générale, et faisant référence à la loi autonomie et dépendance, Pascal Ménage déplorait qu'« aujourd'hui encore, la pénurie de personnel et la quasi-absence de candidatures adaptées ne nous permettent pas de répondre à toutes les demandes. »

Acteur majeur dans l'Indre-et-Loire, l'Eure-et-Loir, le Cher et le Loiret, les rapports d'activité des différents services ont été exposés par les responsables de ces départements. « *L'Indre-et-Loire est le deuxième département qui a connu la plus grande augmentation d'hospitalisation à domicile.* » Avec l'augmentation des demandes de livraison de repas à domicile, le service s'est restructuré et a créé, fin 2024, une filière commune à tous les territoires d'intervention (à savoir l'Indre-et-Loire, l'Eure-et-Loir et le Cher) de manière à contenir les coûts et à maintenir des tarifs abordables.

Cette croissance rapide de l'association nécessite des changements : relocalisation de plusieurs sites et la vente des locaux à L'Île-Bouchard. « *L'association reçoit des demandes de rapprochement d'autres institutions, elles seront étudiées avec bienfaisance mais avec un souci d'équilibre économique* », concluent le président et le directeur général, Pascal Oréal.

**Humensia au 25, rue Michel-Colombe à Tours.**